
平成27年8月9日■

まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【宇波地区】

氷　 見 　市
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区分 地区№ 年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 501 26 定住 情報化社会ITで情報入ってくるが、定住促進と
して30～40代が帰ってくる施策はどんなものが
あるか？次男、三男、次女、三女も地域に残っ
てもらえるように

月５～１０万円をコミュニティビジネスで稼げます。こういう姿を孫たちに見せて
いくことも大事です。

地方創生総合戦略の策定過程で
検討していきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治
への未来対話推
進課
地方創生・総合
政策担当
74-8011

会場 502 26 地域 地域愛を育てる、つぼみ段階の活動を支援す
る仕組みアドバイスを

地域で地域のことをする活動にもっと補助します。地域おこしの活動アイデア
にふるさと納税や寄附集められるファンドレイジングもあります。

地域で地域のことをする活動を支
援したいと思っております。実施し
たい取り組みなどがありましたら地
方創生課へご相談ください。情報
提供や活動事例の紹介をいたしま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治
への未来対話推
進課
市民協働・ファシ
リテーション・地域
おこし担当
74-8013

会場 503 26 防災 灘浦中を避難所として、区長にも鍵預けられな
いか

避難所の夜間対応など、検討します。防災で避難所指定していますが、運用
ルールまではできておりませんのでＨ27年度中に決めていきたいと考えており
ます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021

会場 504 26 公共
交通

コミュニティバスの計画、免許を持たない世代が
公共交通使って移動出来るようにする方向性は

子どもたちが自転車でバス停へ、バス停から公共施設・駅へ（パーク＆ライ
ド）。生活路線バス8000万円で維持しています。民間バス、NPOバスもあり、こ
れらを補助しています。交通網の戦略策定も必要です。

氷見市全体の公共交通について、
平成２７年度から取り組む立地適正
化計画のなかでも、検討していく予
定です。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてな
しブランド課
商工立地・交通
対策担当
74-8105

会場 505 26 観光 （大境）
地区要望は大体受け入れてもらえた。無料休
憩所にテレビ設置できないか

九殿浜休憩所にテレビやＤＶＤを設置します。 ２７年６月に観光案内用としてテレビ
とＤＶＤプレーヤーを納入しました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてな
しブランド課
観光おもてなし担
当
74-8106

会場 506 26 観光 九殿浜トイレの案内板は設置予定ですか トイレだけでなく眺望や灘浦みかんも含めた看板設置について検討したいと考
えております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてな
しブランド課
観光おもてなし担
当
74-8106

平成26年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応について
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区分 地区№ 年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 508 26 （白川）
氷見市包括支援センターでの説明
オアシス事業で経費説明されるが不安である。
サービス受けられる料金が高いのではないか。
年金だけでは支払えない

老人ホームの月額は、所得によって違い７万～１３万かかります。家族や地域
での支え合いを求める価値観のあるわが国の制度設計がある。地域の支え合
いでカバーできる部分も活用してほしいと思います。生きがい収入づくりの地
域ビジネス起こしも

住み慣れた地域で支え合う「共助」
を基本と「地域力」でカバーするだ
けでなく、生活保護などの「公助」の
活用もご検討ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

福祉介護課
介護保険担当
74-8066
地域包括支援セ
ンター
74-8067

会場 509 26 （宇波１区）
国道カーブ水銀灯等の設置を。冬場のスリップ
事故が必ず年１～２回ある

国道事務所、警察に協議要望していきます。 H２７年３月、国道事務所に協議要
望しました。管理費等の面から、他
地点の設置灯を消灯している状況
であり、特段の状況でなければ、新
規の設置は難しいとの回答でした。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
企画管理担当
74-8071

会場 510 26 道路 （上戸津宮）
虫が大発生した。能越道の工事後から増えて
いる。泥が原因か？高岡農林振興センターに
相談したところヒルではなくナメクジの一種との
見立て。緊急に対応してほしい

５月に国交省で専門家による調査を実施していただき、対策を検討の上、対
策内容を地元に説明させていただきました。６月から１０月にかけてその対策を
継続して実施し、その後モニタリングを実施する予定となっております。

対策のうち、銅波板の設置につきま
しては６月中旬に実施しました。ま
た、調査によりその効果を確認でき
た薬剤の散布につきましては、６月
中旬と下旬に実施し、７月は気象の
関係から１回、８月は５日に実施し
ております。今後、１０月まで月２回
のペースで薬剤の散布を実施して
まいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
能越道等事業調
整担当
74-8071

会場 511 26 道路
管理

（脇方）
宇波川両サイドのガードレール設置
川岸両サイドの道は車も利用するし除雪時も使
用する

河川管理者の県、地元の皆さんと市の三者で協議の場を持ちたいと考えてい
ます。

河川管理者の県と協議の結果、車
両対応のガードレール設置は困難
であると考えます。しかしながら、歩
行者用防護柵の設置は可能である
と考えられることから、今後、地元と
も協議してまいりたいと考えておりま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 512 26 道路
管理

（宇波２区）
側溝整備を。年に１～２回脱輪がある

側溝の整備については、市全体の要望の中で緊急かつ重要な箇所から整備
を行います。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 513 26 道路
管理

（宇波３区）
宇波郵便局のところの道路側溝の改修を。雪捨
て場にもなっているので、着脱可のもの

側溝の整備については、市全体の要望の中より緊急かつ重要な箇所から整
備を行います。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070
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区分 地区№ 年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 514 26 急傾斜地対策の件、どこまで進行しているのか 小境地区の急傾斜地崩壊防止対策事業については、県は、現在指定地の申
請中であり、まだ指定の認可がおりていない状況であり、また報告します。

県では、平成２８年度新規要望を計
画しています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

会場 515 26 ＣＣＺに外国人が多く来場するが行儀悪い。規
制のお願いを集落に言ってくれではなく、一緒
に県に出向きましょうと言ってほしかった。外国
語看板は

規制法律ない。看板は、市の方で一緒につくります。 看板設置の要請をしておりますが、
協議に時間がかかっております。有
効な看板内容や設置場所等協議し
ながら、今後とも早期設置に向け進
めてまいります。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

会場 516 26 ため池の整備について 国県に要望していきます。全戸アンケート実施しました。高岡農林の回答は調
査中で、結果が出しだい地元に連絡します。

ため池の改修については、要望が
多数あることから、今後のため池整
備計画について、県や土地改良区
と調整を行っていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整備
担当
30-7011

会場 517 26 ため
池

（下戸津宮）
ため池の崖崩れの災害認定が、規模が小さい
ので取れなかった。
泥をかき出し上げて、田んぼに供することがで
きるように

田んぼ直す時に一緒にやればどうか？ 災害復旧事業には、一定の基準が
あり、全てに対応できる訳ではない
ので、市単土地改良事業の補助制
度の活用も検討していただければと
考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整備
担当
30-7011

会場 518 26 （大窪）
イノシシ水路をくじって歩き、農道が河川にな
る。イノシシが増えてため池水路もほじくり返し
始めている。

石動山道100選になっているところですね 平成27年2月5日ふれあいスポーツ
センターにおいて、近畿中国四国
農業研究センター江口祐輔氏によ
る「イノシシの行動特性と農作物被
害対策について」と題し、講演会を
開催しました。これからのイノシシ対
策は、野生動物の餌場の排除、隠
れ場所の排除、農地からの防除を
行って、それでも農地や集落周辺
に現れる個体は、捕獲するといった
対応になります。なによりも野生動
物に餌や隠れ場所を与えない環境
（野生動物にとって魅力の無い環
境）を集落ぐるみでつくることが大切
となります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

いのしし等鳥獣
害対策室
３０－７０８８
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区分 地区№ 年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 519 26 漁港 美しい湾クラブ加盟　宇波漁港の釣り客等、立
山の眺望見に来るポイント。漁港内に網が放置
されている。撤去できないか

漁港は市の管理です。撤去の方向で検討します。 宇波漁港の管理委員会で放置され
た魚網等を撤去されました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

水産振興課
漁港・事業推進
担当
30-7055

会場 520 26 教育 灘浦中の統合について、現在の小５，６年生か
ら統合校へ　父兄が不安と反対も

事前から交流学習実施。スクールバスについて協議
大海にもまれる経験も必要です。ふるさとでの思い出をしっかり持って帰ってき
てもらう。人生教育をしっかりしてほしい。

統合準備委員会を開催し、必要な
事項について協議を行い、不安の
解消に努めてまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

自由 507 26 介護
保険

介護施設の不足 市内の介護施設の現状は次のとおりです。
　　　　　　　　　　　　　 平成１２年　　　平成２７年
在宅系サービス　　　　  ２３箇所 　⇒　６１箇所
施設系サービス　　　　　　６箇所 　⇒　 ９箇所
地域密着系サービス　　　１箇所 　⇒　14箇所
介護支援サービス　　　　 8箇所 　⇒  17箇所

また、利用割合については、施設系サービスは、ほぼ１０割ですが、その外の
サービスは、余裕があり、特にディサービスは約６割、ディケアサービスは約７
割となっています。そこで、平成２７年度～２９年度までに、グループホーム４箇
所、ミニ特養を１箇所、定期巡回・随時対応型１箇所、認知症ディ１箇所を公
募し整備予定です。ちなみに、要介護２以上の認定者の施設・居住系サービ
スの利用率について、４６．１％あり、国が以前定めていた３７％を上回っていま
す。

３年毎に、介護保険事業計画を策
定しており、その中で、被保険者の
方のニーズを把握し、介護予防等
も含めてトータルで需要と供給のバ
ランスを考えながら整備していきま
す。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

福祉介護課
介護保険担当
74-8066

会場 1063 25 文化 朝日社叢の法面土砂崩落及びタブの木の倒木
対策について。土砂災害についても、土砂が
あっての樹木であり、関係部署との調整をお願
いしたい。

タブノキについては、倒木しないように平成１５年度に４００万円でワイヤー釣り
し、２５年度は７３万円をかけて剪定を行いました。２６年度は樹木医に腐食具
合を診断してもらっており、結果を見て県と協議します。

２７年度も倒木の対応をいたしまし
た。今後とも土砂の状況も含め注意
深く観察してまいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
７４－８２１１

会場 1064 25 消防 戸津宮地区の防火水槽設置について 戸津宮地区には現在、消火栓が１基あり、初期消火機能は大丈夫です。た
だ、ため池が無くなったため、防火水槽の必要性を認識しています。現在、来
年度整備に向けて、地元自治会と設置場所について協議中であります。

２７年９月に入札予定。１２月に完成
を予定しております。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

消防本部
30-7113

平成25年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応のうち継続して対応しているもの

5



区分 地区№ 年度 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

現地 2014 25 観光 無料休憩所び遊歩道について
「立派な施設なのにテレビがない」と、訪れる方
から苦情がある。
ぜひともテレビを付けてもらいたい。
遊歩道に落石がある。訪れる人にも、目の前に
遊歩道があるのにも関わらず、遠回りして登っ
てもらっている。地元にしても、上に農地があ
り、そこに行くにも不便である。

遊歩道は復旧しました。
テレビについては、必要性を検討します。

２７年６月に観光案内用としてテレビ
とＤＶＤプレーヤーを納入しました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光・マーケティ
ング・おもてなし
ブランド課
 メディア・プロ
モーション・観光
おもてなし担当
74-8106
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